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Moers, den 08.04.2025 

   
Clubmitteilung Nr. 07 (2024/2025) 
 
 
Liebe Lionessen, liebe Lions, 
 
beim achten Clubabend des Lions Jahres 2024/2025 am 07.04.2025 um 19:30 Uhr in 
Wellings Parkhotel in Kamp-Lintfort waren 32 Lionsfreunde und 2 Damen anwesend. 
 
1. Begrüßung 

 
P Philipp Heugel begrüßte die anwesenden Damen und Lionsfreunde und besonders den 
Referenten des Abends, LF Boris Fahle von der Consilium AG. 
 
 

2. Geburtstage u. Ehrungen 
 
Günther Bubeck 17.03.1942 
Simon Schoofs 17.03.1982 
Manfred Anlahr 20.03.1948 
 
P Philipp Heugel gratulierte den Geburtstagskindern herzlich und wünschte alles Gute für 
das kommende Lebensjahr, verbunden mit bester Gesundheit. 

 
3. Kaminabende 

 
Für die Ausrichtung des letzten Kaminabends im Hause Passmann am 24.03.2025 dankte 
P Philipp Heugel Kristina und Thorsten. Es war wie immer sehr unterhaltsamer Abend in 
gemütlicher Atmosphäre. Höhepunkt war die feierliche Aufnahme und Vereidigung unse-
res neuen Mitglieds, Patrick Stais. Da 10 mehr gekommen waren als angemeldet, wurde 
es etwas knapp mit Suppe, Tellern und Sitzplätzen. Die Freunde sollen sich bitte anmel-
den, wenn sie zum Kaminabend kommen wollen. 
 
Der nächste Kaminabend am 28.04.2025 findet im Hause Kablitz statt. Die Einladung 
geht zeitnah heraus. 

LIONS CLUB MOERS 

 
 

An die  
Lionessen und Lions 
des Lions Club Moers 
 

 
 
 

Der Sekretär 
Dr. Reimund Göbel 
Am Utforter Graben 36 
47445 Moers 
 
Tel.: 02841/400871 (Privat) 
Tel.: 0162 / 2364799 (Mobil) 
E-Mail : reimundgoebel@arcor.de  
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4. Ehrung von LF Udo Schmidt 
 

Eine besondere Ehrung erfuhr unser langjähriges Mitglied Udo Schmidt, der leider aus 
gesundheitlichen Gründen lange Zeit nicht mehr an den Clubabenden teilnehmen konnte. 
 
Da viele der neueren Mitglieder Udo Schmidt noch nicht kennenlernen konnten, stellt P 
Philipp Heugel zunächst die Lions-Vita von Udo Schmidt dar, die vor allem dadurch ge-
prägt ist, dass er neben seiner Präsidentschaft im Jahr 1998/99 zwanzig Jahre lang das 
Amt die Clubmasters innehatte. 
 
LF Thomas Voshaar ließ sodann die Zeit als Clubmaster ein wenig revuepassieren. Er er-
innerte an unvergessliche Clubreisen und tolle Veranstaltungen, die von Udo Schmidt mit 
seine ihm eigenen Akribie und Leidenschaft bis ins kleinste Detail vorbereitet waren. Ge-
fühlt war der Club mit Udo Schmidt überall, in Deutschland und im benachbarten Aus-
land. Nicht zuletzt hat er viele Jumelage-Reisen mit besonderen Abstechern bei der An- 
oder Abreise angereichert. Legendär sind die feucht-fröhlichen Busfahrten, die häufig da-
zu führten, dass die Clubmitglieder schon in Hochstimmung am Zielort ankamen. Die 
Reisen waren von großer Freude und Abwechslung geprägt, wobei der Besuch bedeuten-
der Kirchen, Sehenswürdigkeiten und „Schiffshebewerken“ stets inkludiert war. 
 
Als Dank und Anerkennung des Clubs überreichte P Philipp Heugel Udo Schmidt seinen 
Präsidenten-Award. Udo Schmidt bedankte sich herzlich für die schönen Erinnerungen 
und die Auszeichnung. 

 
  
5. Verschiedenes 

 
-  Zur Ostereier-Tombola 2025 informierte S Reimund Göbel in Abwesenheit von Gre-

gor Fies über den Stand der Ostereier-Tombola. Die ersten drei Verkaufsveranstal-
tungen  am Edeka-Center Gerdes (2) und im Gartencenter Schlößer waren dank des 
großen verkäuferischen Einsatzes einiger weniger Lionsfreunde ein großer Erfolg: in 
Summe wurden dabei knapp 650 Eier verkauft. Zudem läuft der Verkauf bei den gro-
ßen Verkaufsstellen (Schlösser und TeeGschwendner) sehr gut. Hier wurden bisher 
alleine knapp 900 Eier verkauft. Für die letzte Verkaufsaktion bei Schlößer stehen 
jetzt noch 150 Eier zur Verfügung. Letzter Verkaufstag ist der Ostersamstag!  

 
-  Am 05. April 2025 fand die Distriktversammlung in der Hochschule Rhein-Waal 

statt. Als Delegierte haben LF Hermann Heinemann und LF Jürgen Schwingers unse-
ren Club vertreten. LF Jürgen Schwinges berichtete kurz über die Highlights der Ver-
sammlung, bei der erstmals die Wahlen vollelektronisch abliefen. Ein Hauptthema 
war die Activity „Klasse 2000“. Bezüglich der Budgetplanung kann mit konstanten 
Beiträgen an den Multidistrikt geplant werden. 

 
-  C Utz Schmidt stellte kurz den Zeitplan und das Programm der Clubreise vor. Abfahrt 

am 10. Mai ist um 9 Uhr am Parkplatz Mühlenstraße (Gesundheitsamt). Von dort 
geht es zunächst nach Delft und am nächsten Tag nach Rotterdam. Die Unterkunft 
und das Abendessen sind von jedem Teilnehmer vor Ort selbst zu zahlen. Das Pro-
gramm erfährt noch kleinere Ergänzungen und wird in den nächsten Tagen an die 
Teilnehmer verteilt. 
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-  P Philipp Heugel und VP Dieter Themann haben für den Lions Club der Stadt zwei 

Bäume überreicht und auf der Wiese an der Vinner Straße eingepflanzt als symboli-
scher Auftakt für die anstehende Präsidentschaft von Dieter Themann, die unter dem 
Motto „Klima und Jugend“ stehen wird. 

 
-  Der Multidistrikt Deutschland und die Stiftung Deutscher Lions haben einen Spen-

denaufruf aus Anlass der Erdbebenkatastrophe in Myanmar und Thailand gestartet. 
Für solche Notsituationen ist ein Posten im Budget unseres Hilfswerkes reserviert. 
Die Mitglieder sind grundsätzlich einverstanden, wobei die Spende möglichst direkt 
dorthin fließen soll. LF Dorothee Voshaar stellt eine Kontaktadresse zur Verfügung. 

 
-  Bezüglich der Unterstützungsanfrage für die Küche für das Jugendzentrum Nord in 

Repelen haben sich P Philipp Heugel und VP Dieter Themann ein Bild von der Situa-
tion vor Ort gemacht und sich das Angebot angeschaut. LF Thorsten Passman und LF 
Philipp Müller werden noch günstiger Angebote zur Verfügung stellen, so dass der 
bereits angesammelte Betrag ausreichen könnte. Allerdings ist Voraussetzung, dass 
ein noch bestehendes elektrotechnisches Problem gelöst werden kann. Gleichwohl 
begrüßen die Mitglieder, dass dem Jugendzentrum ein Betrag von 1.000€ für die 
Erstausstattung zur Verfügung gestellt werden. 

 
-  Eine weitere Unterstützungsanfrage kam von der Regenbogenschule, die ein Projekt 

„Starte stark“ durchführen wollen. P Philipp Heugel hat die Schule eingeladen, das 
Projekt bei einem der nächsten Clubabende vorzustellen. 

 
-  VP Dieter Themann erinnerte noch einmal an die beiden im ersten Halbjahr seiner 

Präsidentschaft geplanten Termine (Fahrten zu den Schlossgärten in Arcen und zur 
Springer-Druckerei nach Essen) und bat um frühzeitige Anmeldung, um besser pla-
nen zu können. Zudem ist eine Fahrradtour am 27.07.2025 geplant. 
Für das Erntedankfest auf dem Musenhof (20.09.2025) hat er bereits Marmeladenglä-
ser geordert und wird diese beim nächsten Kaminabend mitbringen, so dass sich alle, 
die Marmeladen zusteuern, frühzeitig bedienen können. 
Des Weiteren machte er auf den Lions Friedensplakatwettbewerb aufmerksam. Dieser 
Wettbewerb wird seit 1988 von Lions International weltweit ausgeschrieben und for-
dert Schüler im Alter von  11 – 13 Jahren heraus, ihre Vorstellungen von Frieden kre-
ativ darzustellen. VP Dieter Themann schlägt vor, dazu das Adolfinum anzusprechen, 
ob Interesse besteht. Unser Club bewertet dann die eingereichten Plakate und prä-
miert das Siegerplakat, dass dann an den Distrikt weitergeleitet wird. Da es keine 
Einwände gab, wird VP Dieter Themann das Adolfinum ansprechen. 
 

-  LF Siegmund Ehrmann erinnerte daran, dass er in seinem Präsidentenjahr eine Part-
nerschaft mit der polnischen Stadt Kreisau initiieren wollte (Stichwort: Kreisauer 
Kreis), was jedoch der Pandemie zum Opfer fiel. Damals war auch ein Projekt des 
Gymnasiums Filder Benden mit Kreisau geplant, was nun wieder aktiviert werden 
soll. Dazu hat das Gymnasium LF Siegmund Ehrmann jetzt wieder angesprochen. Er 
warb dafür, das Projekt zu unterstützen. 
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6. Vortrag des Abends: Vermögensmanagement der Consilium AG 
 

Einleitend stellte P Philipp Heugel den Referenten des Abends, Boris Fahle, vor, der 
selbst Mitglied des noch recht jungen Lions Clubs Dortmund-Union ist. Herr Fahle ist 47 
Jahre und hat 2008 die Consilium-Gruppe in Dortmund als bankenneutrales Beratungsun-
ternehmen gegründet. Es selbst hat mehr als 25 Jahre Erfahrung im Asset-Management. 
 
Das Thema hat durch den Börsencrash der letzten Tage unvorhersehbar eine hohe Aktua-
lität bekommen, ausgelöst durch die Zollpolitik von Donald Trump, der damit die welt-
weite Wirtschaft in Aufruhe gebracht hat. 
 
Fahle stellte zunächst die aktuellen Herausforderungen für ein Vermögensmanagement 
dar. Diese sieht er im Wesentlichen in der Inflationsentwicklung mit deren Auswirkungen 
auf die Zinsen, im technologischen Wandel, in dem Thema Nachhaltigkeit  und vor allem 
in den geopolitischen Risken. Die Erhöhung der Zölle birgt die Gefahr, dass die Inflation 
wieder ansteigt und damit eine Zinserhöhung als Gegenmaßnahme auslöst, die wiederum 
die Aktien weniger attraktiv macht. Daher ist es für ihn nicht überraschend, dass festver-
zinsliche Anleihen heute nahezu gleiche Renditen zeigen wie die von Aktien. 
 
Er warf dann ein Blick auf die Aktienmärkte und ordnete die Bedeutung der Märkte ein. 
So macht der Dax weltweit nur etwa 2% der Marktkapitalisierung aus, während der ame-
rikanische Aktienmarkt heute etwa 70% ausmacht, vor allem getrieben durch die 
Marktkapitalisierung der „Magnificient 7“,  der sieben großen Technologiekonzerne 
(Apple, Amazon, Alphabet, Meta, Microsoft, Nvidia und Tesla). Mit einem Chart über die 
Entwicklung der Kurs-Gewinn-Verhältnisse zeigte Fahle, dass die amerikanischen Aktien 
aktuell nicht wirklich günstig sind im Gegensatz zu den chinesischen Aktien.  
 
Fahle und sein Unternehmen sehen vor allem gute Entwicklungsmöglichkeiten in den 
Themen Infrastruktur, erneuerbare Energien und Netze. Auch er betont allerdings, dass es 
sehr wichtig ist, eine gesunde Steuerung im eigenen Portfolio zu haben. Die Aufteilung 
der Vermögenstruktur entscheidet seiner Meinung nach zu 90% über den Anlageerfolg. 
Ferner zeigte er, dass des wichtig ist, früh damit zu beginnen, in Aktion zu investieren, 
beispielsweise über einen Sparplan, da der Zinseszinseffekt einen nicht zu verachtenden 
Hebeleffekt hat. 
 
Sein Unternehmen bietet unterschiedliche Investitionsstrategien an, die nach der Risikon-
eigung ausgerichtet sind, wobei er eine Mindestrendite von 3,5 bis 4% für erforderlich 
hält.  
 
Sein Unternehmen bietet auch regelmäßig interessante Veranstaltungen für Kunden an, zu 
denen er 5 Plätze für unsern Lions Club reserviert. Interessenten können sich an unseren 
Präsidenten wenden.  
Das Consilium Investment Barbecue findet am Freitag, 30.05.2025 im Haus Overkamp 
und der Consilium Investmentabend findet am Mittwoch, 01.10.2025 im Westfälischen 
Industrieklub statt (beides Dortmund). 
 
P Philipp Heugel bedankte sich bei Herrn Fahle für den interessanten und kurzweiligen 
Vortrag. 
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7. Nächster Clubabend 
 
Der nächste Clubabend findet am 12.05.2025 um 19:30 Uhr in Wellings Parkhotel in 
Kamp-Lintfort statt. 

 
 
Mit herzlichen Lions-Grüßen 
 
gez. Reimund Göbel, Sekretär 
 
 
 
Termine: 
 
12.04.2025 Ostereier-Verkaufsaktion im Gartencenter Schlößer 
19.04.2025 Ende des Verkaufs der Ostereier 
28.04.2025 Kaminabend bei PP Udo Kablitz 
05.05.2025 Auslosung der Gewinne der Ostereier-Tombola 
10./11.05.2025 Clubreise nach Delft und Rotterdam 
12.05.2025 Clubabend in Wellings Parkhotel 
26.05.2025 Kaminabend bei S Reimund Göbel 
13.-15.06.2025 Jumelage in Reims 
 
Anstehende Geburtstage: 
 
Thorsten Passmann 09.04.1968 
Wardenbach, Karl-Heinz 13.04.1938 
Schmidt, Udo 06.05.1942 
Sander, Henner 11.05.1970 
Themann, Dieter 12.05.1963 
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